
Ata da terceira Assembleia Geral do ano de dois mil e vinte e um (Ata número
03/2021) do Conselho Muniçipal de Meio Ambiente de Nova Friburgo
(COMMAM-NF). Aos oito dias djo mês de julho do ano de dois mil e vinte e um
(08/07/2021), às catorze horas e eis minutos (14:06) teve início a terceira Assembleia
Virtual c' _, ;~OMMAM-NF, contando com a presença de Vívian Alves de Assis,
representante da Secretaria Municipal do Meio Ambiente e Desenvolvimento Urbano
Sustentável (SEMMADUS) e presidente do COIVIMAM-NF; Francisco de Carvalheiro
Camara, coordenador geral ~o COMMAM-NF; Ana Cristina Fontes Moreira,
representante das Instituições de IEnsino Superior de Nova Friburgo; André Luís Ricarte,

I
representante da Secretaria de T~rismo; Bernardo Furrer, representante das RPPNsde
Nova Friburgo; Cláudio Tardin, nepresentante do Centro Excursionista Friburguense;
Fernando Cavalcante, represent~nte da Associação Comercial, Industrial e Agrícola de
Nova Friburgo (ACIANF); Guilhe me, representante da OrganoKits; Marcello Ferreira;
Matheus Moreira Sanglard, repr sentante da Secretaria de Esportes; Maurício d'Arêde,
representante do Centro de Estudos e Conservação da Natureza (CECNA); Nicole
Bergsoll, do grupo 5.0.5. P: sça Getúlio Vargas; Ramon Porto, representante do Grupo
de Trabalho de Resíduos Sólidos de Nova Friburgo; Sabrina Guedes Souza; Saulo dos
Reis Fontes, representante da S~cretaria de Agricultura; Scheila, do grupo S.O.S. Praça
Getúlio Vargas; Van Gama da ilva, representante C:aAS50cia(3o de Engenheiros e
Arquitetos de Nova Friburgo. presidente do COMMAI\A·1\jF, vívlan A!ves de Assis
iniciou ~ /,sembleiã virtual ando as boas-vindas a todos os participantes e
discorrendo a respeito da Lei n 3.583/2007, que trata do Fundo Municipal do Meio
Ambiente e Desenvolvi:nento Sustentável, e explanando os recursos que são ~
arrecadados e direcionados a e te Fundo, sendo eles: Centro de Educação Ambienta!
(CEA), advindo do contrato co a Empresa Brasileira de Meio Ambiente (EBrVIA') e o ",
dinheiro das multas ambientai, onde serão feitas apurações trimestrais; o material
recolhido pela Empresa Brasile ra de Meio Ambiente (EBMA) será leiloado e o valor
arrecadado será destinado 30 i Fundo; o repasse dos projetos especiais que seriam
direcionados à SEMMADUS, segundo parecer da Procuradoria, será repassado para o
Fundo. Assim, Vívian sugeriu urpa assembleia extraordlnária para tratar do Plano Pluri
Anual (PPA) do Funde Municipdl do Meio Ambiente, e os conselheiros votaram a favor
da reunião, que ficou ma. ~ad6 para o dia 16 de julho de 2021, às 14 horas. Ana
Moreira perguntou se o ICMS Ecológico também estaria incluído como forma de
arrecadação para o Fundo M~mjCipal do Meio Ambiente Vívian informou que não
existe uma obrigatoriedade de que esse repasse seja feito, mas oue o Conselho poderia
fazer uma solicitação para q e seja realizado. Com isso, os conselheiros presentes
votaram i'EIJ elaboração de u a relatoria a ser encaminhada para o prefeito sobre o
repasse do ICMS Ecológico. Ví ·ían sugeriu então a inclusão de uma apresentação do
subsecretário de licenciament de esclarecimentos sobre o ICMS Ecológico na pauta da
próxima reunião e os conselheiros presentes votaram a tavor. Considerando a procura
de instituições para fazer parte da compos.ção do COMMAM-NF. foi deliberado se seria

de propostas para inclusão de novos conselheiros no COMMAM-NF, onde os ~
interessados devem justificar ua participação e os consetneiros votaram a favor, Nesse
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momento foi aprovada a ATA da ~rirneira reunião Extraordinária e seguindo na pauta
foi deliberada a Resolução da Câmara Técnica Permanente de Educação Ambiental. A
única alteração na Resolução foi a rernocão da Associação de Moradores e da SUPRID
da posição de membro na compOf·çãO da Câmara Técnica. Em seguida, foi deliberada a
Resolução da Câmara Técnica Per, anente de Resíduos Sólidos, e em sua composição a
Associação dos Engenheiros e Aruitetos de Nova Friburgo, a Secretaria de Obras e a
Empresa Brasileira de Meio Ambiente foram removidas da posição de membro, e o
restante do texto foi aprovado pelo Conselho. Então foi votado a inclusão do TAC da
Praça Presidente Getúlio Vargas ina pauta da próxima reunião e foi aprovado peios
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conselheiros. Em seguida foi a rovado pelos conselheiros a inclusão na pauta a
aprovação do ofício enviado à E MA solicitando o diagnóstico de resíduos coletados
pelo município. Com isso, Vívian gradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.
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